

## Cristina Garmendia destaca el potencial de la UNED en la formación a lo largo de la vida y su capacidad de internacionalización

La ministra de Ciencia e Innovación ha presidido la apertura del curso de la Universidad Nacional de Educación a Distancia

La ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, y el rector de la UNED, Juan A. Gimeno, han presidido hoy la apertura del curso de la Universidad Nacional de Educación a Distancia acompañados del secretario de Estado de Universidades, Marius Rubiralta, y el presidente del Consejo Social de la universidad, César Alierta. Garmendia ha destacado durante su intervención que la UNED está especialmente bien situada para avanzar en tres de las líneas marcadas por la Estrategia Universidad 2015: la nueva ordenación de la formación universitaria, la formación a lo largo de la vida y la internacionalización.

La ministra ha valorado muy positivamente la amplia oferta de programas y centros formativos de la UNED y la innovación de sus sistemas de apoyo y difusión. En su

opinión, esta universidad "ha sabido responder a la necesidad de intensificar su actividad investigadora, de acercarse al sector productivo y de proyectarse internacionalmente", objetivos todos ellos de la Estrategia Universidad 2015.

Cristina Garmendia se ha referido asimismo a la ventaja con que juega la UNED en el reto de la nueva ordenación de las enseñanzas dentro del Espacio Europeo de Educación Superior. Se trata, ha dicho, de "avanzar hacia una formación de más calidad y más adaptada a las necesidades cambiantes de la sociedad. Ello pasa por una mayor flexibilidad en la organización de las enseñanzas y por una diversificación curricular, que permita que las universidades aprovechen sus recursos y capacidades de forma diferenciada".

Según la ministra, los primeros másteres oficiales adaptados al Espacio Europeo, que la UNED ha incluido en la oferta formativa del curso inaugurado hoy, "son un paso de gigante para la adaptación de todas sus enseñanzas al nuevo marco".

Otra de las grandes potencialidades de la UNED es su flexibilidad, ya que ofrece a los estudiantes la posibilidad de incorporación en cualquier momento de su vida a la enseñanza universitaria, lo cual engarza perfectamente con el fomento de la formación a lo largo de toda la vida, ha destacado la ministra.

Asimismo, Garmendia ha señalado que la UNED tiene el crédito que le da su exitosa experiencia en enseñanza de posgrado, con sus títulos propios de experto universitario, especialista universitario y máster, así como de estudios de actualización de conocimientos orientados al desarrollo profesional. Sin olvidar la esencia misma de la UNED: una metodología cooperativa, centrada en el trabajo autónomo del estudiante y apoyada en soportes digitales de difusión y aprendizaje.

Durante este curso, la UNED incorporará al cuerpo docente de la universidad 15 nuevos catedráticos y 18 nuevos profesores de distintas facultades.

### Más de 150.000 matriculados

Por su parte, el rector ha agradecido a la ministra que hable siempre de la UNED como "su universidad". Juan A. Gimeno anunció que durante el curso que comienza hoy se mantendrán los más de 150.000 estudiantes matriculados gracias, fundamentalmente, al prestigio de sus cursos y a la satisfacción de sus universitarios.

Sumados a los más de 20.000 matriculados en Formación Continua, los estudiantes consiguen situar a la UNED a la vanguardia de la educación, tras más de 30 años asegurando la igualdad de oportunidades de acceso a la Educación Superior por encima de cualquier obstáculo, ha destacado el rector.

El reto fundamental de la UNED durante este curso será la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). En este sentido, el rector anunció que en este mes de octubre se presentarán 24 de las 27 titulaciones básicas para ser aprobadas como títulos de Grado con el objetivo de mantener el prestigio y elevar el servicio y la calidad de la UNED. La implantación tendrá lugar durante el curso 2009-2010.

Durante su intervención, Gimeno señaló el aumento de la relación de la universidad con las empresas, como consecuencia del nombramiento del



presidente de Telefónica, César Alierta, como presidente del Consejo Social de la UNED.

Finalmente, ofreció a la ministra Garmendia el campus que la UNED posee en Las Rozas para que albergue algunos de los campus de excelencia interuniversitarios contemplados en la Estrategia Universidad 2015 presentada el mes pasado por el Ministerio de Ciencia e Innovación.

---

[Sala de Prensa del Ministerio de Ciencia e Innovación](#)

[Documentación y vídeo del acto](#)